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平成29年度 金沢市議会 6月定例月議会の概要

　平成29年度金沢市議会6月定例月議会が、6月12日から26日までの15日間開催されました。

市長の施政方針（要旨）

◇金沢港の活性化

　イタリアの客船に乗船し、運航するコスタ社の

日本支社に、クルーズ船の増便を依頼するととも

に、韓国・釜山港の港湾公社では、金沢港におけ

る取り扱い貨物の拡大に向けて、協力を要請し

た。これにあわせ、金沢港周辺地域の活性化にも、

民間活力を生かしながら取り組んでいく。

◇インターナショナルブランドホテルの誘致

　ホテルの誘致については、過日、オリックス株

式会社及びハイアットの代表とともに、東京で共

同会見を開き、ハイアットブランドの初の北陸進

出とホテルの概要に関して説明を行った。引き続

き、土壌汚染対策や周辺環境の整備を進めるな

ど、事業者と連携を密にしながら、開業時期に支

障を来さないよう取り組んでいく。

◇外環状道路の整備

　海側幹線４期区間において、大浦町地内の地盤

改良工事を進めているほか、国庫補助金の増額決

定を受けて、大浦高架橋の下部工事を前倒しする

こととした。山側幹線では、国が神谷内・東長江

町間の本年度中の４車線化を目指し、トンネル設

備工事や舗装工事を進めている。

◇建築文化拠点施設の整備

　平成 31 年夏に予定している建築文化拠点施設

のオープンに向けて、今回、建設工事に係る請負

契約議案を諮っており、谷口氏から寄附を受けた

貴重な建築資料の活用方策や展示のあり方につ

いても、あわせて検討を進めていく。

◇新たな地域福祉計画の策定

　先般、新たな地域福祉計画の策定に向けて、委

員会を立ち上げており、生活困窮者や社会的孤立

者の増などの社会動向を踏まえ、地域コミュニ

ティーを主体とする今後の地域福祉の方向性に

ついて、年度内を目途に取りまとめていきたい。

6月12日　議案上程・提案理由説明

　初日 12 日には、山野市長から、国庫補助金の

増額決定に伴う公共事業費など地域の活性化に

資する経費の追加を主な内容とする総額 29 億

7,479 万 6,000 円の補正予算案のほか、直江土

地区画整理事業に係る「町の名称の変更に伴う関

係条例の整理に関する条例」案など議案 15 件が

提案され、市政の概況とともに提出議案の説明が

行われました。

　この中で市長は、「商品の企画・販売やマネジ

メント能力を持つ人材を育成するための『金沢

ファッションビジネス塾』を開講したほか、県外

から意欲と能力のある女性を採用する企業を『金

沢市女性活躍トップランナー企業』として認定す

ることとし、5 月末に募集を開始した」と述べま

した。

6月20日～22日　質疑・一般質問

　20 日から 22 日までの 3 日にわたる本会議で

は、19人の議員が質疑や一般質問を行いました。

6月23日　委員会審査

　23 日には、5 つの常任委員会が開催され、議

案の審査が行われました。

6月26日　討論・採決

　最終日の 26 日には、討論・採決が行われ、こ

の日追加提案された人事案件を含め、市長提出の

議案各件は、全会一致または賛成多数をもって、

いずれも原案のとおり可決、同意または諮問のと

おり答申されました。議員提出の議会議案7件は

5件が可決、2件が否決されました。
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本会議の発言から

本会議の
発言から

　6 月 20 日（火）、21 日（水）、22 日（木）に

かけて、19人の議員が質疑や一般質問を行いま

した。

6月20日（火）

・福田 太郎 議員（自民党） P. 3

・松井 　隆 議員（みらい） P. 4

・小林 　誠 議員（金沢保守） P. 4

・秋島 　太 議員（公明党） P. 5

・大桑 初枝 議員（日本共産党） P. 5

6月21日（水）

・上田 雅大 議員（自民党） P. 6

・山本 由起子 議員（みらい） P. 6

・長坂 星児 議員（金沢保守） P. 7

・源野 和清 議員（公明党） P. 7

・広田 美代 議員（日本共産党） P. 8

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） P. 8

・高岩 勝人 議員（自民党） P. 9

6月22日（木）

・小間井 大祐 議員（自民党） P. 9

・森　 一敏 議員（みらい） P.10

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） P.10

・坂本 泰広 議員（自民党） P.11

・玉野 　道 議員（創生かなざわ） P.11

・宮崎 雅人 議員（会派みやび） P.12

・清水 邦彦 議員（自民党） P.12

※ 掲載している内容は、発言した議員本人が作成した

原稿をもとにしています。

【質問事項】（一括質問方式）

1　加賀友禅の振興と加賀友禅大使について

2　金沢美術工芸大学について

3　下水道施設等の長寿命化について

自由民主党金沢市議員会

福田 太郎  議員

加賀友禅の振興と加賀友禅大使について

加賀友禅大使はボランティアで加賀友禅

の振興と金沢の PR のための活動をしているが、

出演機会の増加により着物の手入れや交通費な

どの出費がふえている。何か支援はできないか。

友禅大使の活動に要する経費について、

もう一歩踏み込んだ支援ができないか検討した

い。また、加賀友禅技術振興研究所が所有する

着物や同研究所が若手作家に依頼して制作した

着物を友禅大使に貸し出すことで、友禅大使の

活動の一助とするとともに、若手作家の育成や

加賀友禅の購入にもつなげていきたい。 （市長）

百万石まつりでの加賀友禅大使の皆さん

金沢美術工芸大学について

金沢大学工学部跡地に移転後の美大に

は、地域に開かれた大学、市民が集える大学、

地域連携を強化した大学であることを希望する

が、市長の所見を聞く。

金沢美大移転整備基本構想では、美大

ホールを多目的利用が可能な施設としており、地

域活動やその成果を公開する場所を確保するな

ど地域連携の充実を図ることとしている。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　家庭ごみ有料化の導入に関して

2　安全・安心なまちづくりに関して

【質問事項】（一問一答方式）
1　世界情勢の変化と本市の対応について
2　金沢港のにぎわい創出について
3　はしか等の感染症対策について
4　地方分権の推進と市税の見直しについて

みらい金沢

松井 　隆  議員

金沢保守議員会

小林 　誠  議員

指定ごみ袋の手数料収入について

ごみの減量化が進むと使用する袋が小さ

くなって手数料収入が減り、コミュニティーへ

の投資に影響が出ると考えるが、減額分に対す

る財源の補てんをどう考えているのか。

手数料の予算は減量後のごみ量を想定し

た金額を見込んでおり、市民の皆さんの協力に

よって想定以上に減量化が進み手数料収入が減

少しても、コミュニティー施策等の推進に影響

がないよう、適切に財源措置を講じたい。

 （市長）

防犯灯LED化事業について

防 犯 灯 を 一 斉 に LED 化 す る ESCO 事

業 （※）が終了した後に取りかえ時期が来る LED

防犯灯の取りかえ費用は誰が負担するのか。

ESCO 事業終了までの 10 年の間に、そ

の後の対応について検討していくが、基本的に

は町会の負担とならないようにする。 （市長）

防犯灯LED

（※）  防犯灯を一斉に LED 灯に交換する工事とその後の維

持管理業務を合わせて10年間行う事業

問

答

問

答

世界的にテロが頻発する中での金沢市の対応は

２年後のラグビーワールドカップや2020

年東京オリンピック・パラリンピックの開催を

控え、新幹線効果で観光客数が高い水準で推移

しているが、テロ対策や犯罪の抑止力の観点か

ら、人が多く集まる観光地などに防犯カメラを

設置していくべきではないか。

犯罪の多発

する箇所などに設

置するとともに、

校下や地域の設置

に対して支援して

いるところである。

 （市長）

金沢みなと会館を中心とした金沢港周辺の

にぎわい創出

３年後までに金沢みなと会館が建てかえ

られる見込みだが、大徳や金石、大野のほか、

隣接する鞍月、浅野川校下といった金沢港周辺

エリアの魅力を発信し、にぎわいを面的に広め

ていく必要があるのではないか。

港町の風情など、それぞれの地域におい

て丁寧なまちづ

くりをしていく

ことによって、

楽しんでもらえ

る地域にしてい

きたい。 （市長）

問

答

問

答

金沢駅東地下広場に
設置されているカメラ

建設から40年以上経過している
金沢みなと会館
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　本市の自転車施策について

2　新たな年金受給者の申請手続支援について

3　本市の防災対策について

【質問事項】（一括質問方式）

1　市長の政治姿勢について

2　介護保険事業について

3　家庭ごみ有料化について

4　インターナショナルブランドホテル建設用地の土壌汚染

問題について

公明党金沢市議員会

秋島 　太  議員

日本共産党金沢市議員団

大桑 初枝  議員

本市の自転車施策について

小学校育友会で取り組んでいる自転車ヘ

ルメット着用はどれくらい推進できたか、その

成果と実践校での取り組みについて聞く。また、

自転車走行指導帯の整備状況と、その効果につ

いて聞く。

平成 26 年度から PTA 協議会と連携し、

これまで 17 の小学校で着用の重要性の講演会

や購入助成等に取り組み、今年度は 10 校での

事業実施を予定している。自転車走行指導帯は

中心市街地で約14キロメートル、郊外で約7キ

ロメートルの市道

で整備を進め、歩

行者の安全性向上

や自動車事故の抑

制 に 効 果 が あ っ

た。 （市長）

本市の防災対策について

災害時に介護が必要な高齢者等を受け入

れる福祉避難所の運用マニュアルの策定や運営

訓練の実施が必要だと考えるが、福祉避難所の

指定の現況とあわせて聞く。

マニュアルは平成 24 年 2 月に策定した

が、今年度中に見直しを行う。訓練は高齢者と

障害者の福祉施設、各1カ所で行う予定である。

福祉避難所は 91 カ所、4,400 名が避難できる

よう協定を締結しているが、さらなる確保に努

める。 （市長）

問

答

問

答

市長の政治姿勢について

安倍政権が数の力で強行可決した「共謀

罪」法について、もたらす危険と矛盾に多くの国

民が怒りと抗議の声を上げている。市長はこれを

どう捉えるのか。また、安倍首相は、憲法改正を

表明したが、市長は平和憲法の理念を尊重する立

場からも改正に反対の意を示すべきではないか。

テロ等準備罪法は、組織的な重大犯罪を

計画、準備段階で阻止しようというもので、国

民、市民の生命と財産を守るためのものであり、

テロ対策を進めていくためにも意義がある。憲

法改正の必要性については、国民的議論が深ま

り適正な方向性が見出されることを期待してい

る。 （市長）

家庭ごみ有料化について

今、本当に家庭ごみ有料化は必要なのか。

生活と健康を守る会から、有料化中止を求める

要望書が出され、家庭ごみ有料化を導入した場

合でも低所得者のごみ袋を無料にしてほしい旨

の切実な訴えがなされたが、市長はこれをどう

受けとめるのか。

有料化制度はごみの排出量に応じ費用

を負担することによって、減量化に向けたイン

センティブを働かせるとともに、市民負担の公

平性という観点からも大切なものであり、所得

等に応じた軽減措置を講ずることは考えていな

い。 （市長）

問

答

問

答

自転車走行指導帯
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　危機管理について

乳児用液体ミルクについて
2　学校施設について

水道水について／トイレについて
3　パラリンピックについて
4　結婚支援について
5　にし茶屋街について

回遊性について
6　自殺死亡者について
7　職員について

地域活動について／技能労務職員について

【質問事項】（一問一答方式）

1　子育て環境整備について

2　金沢版地域包括ケアについて

3　がん検診について

4　ひきこもり支援について

5　学校現場における業務の適正化について

自由民主党金沢市議員会

上田 雅大  議員

みらい金沢

山本 由起子  議員

避難所での乳児用液体ミルクについて

液体ミルク等を災害時に救援物資として

海外の姉妹都市等から支援してもらうなど、避

難所で液体ミルクが配給される環境づくりが大

切だと思うが、市長の所見を聞く。

国が乳児用液体ミルクの国内での製造解

禁に向け検討しており、国の動向を注視しなが

ら市としても研究していきたい。 （市長）

海外で製造販売されている液体ミルク

給水管の老朽化対策について

給水管の老朽化により学校の水道水がさ

びで茶色に濁ることがあり、常時飲料水としては

利用しにくいため、給水管の改修工事を行うこ

とが大切だと考えるが、その予定について聞く。

可能な限り早急に、学校施設の給水管の

老朽化対策を進めていきたい。 （教育長）

問

答

問

答

子育て支援機能の充実について

国はおおむね平成 32 年度末までに、妊

娠期から子育て期にわたるまで切れ目のない支

援をするワンストップ拠点としての子育て世代

包括支援センターの開設を全市町村に求める方

針である。子育て世代包括支援センター開設に

向けた本市の取り組みと、子育て支援機能の充

実策について聞く。

3 つの福祉健康センターを子育て世代包

括支援センターと位置づけ、特に、駅西福祉健

康センターを保健・医療・福祉が連携する拠点

とし、こども広場の拡充、幼児相談室の移転、

小児科の夜間診療を行う急病センターの開設を

予定している。これらにより、包括的な子育て

支援の充実を図っていく。 （市長）

部活動指導員制度の導入について

文部科学省は、教員の多忙化解消を目的

に、教員がいなくても部活動指導員が単独で部

活動指導や大会への引率ができるという方針を

示したが、これをどのように受けとめているか。

部活動指導員制度の導入に当たっては、

人材の確保、教員との連携、子どもの安全や健

康管理に係る専門性などの課題が多いことか

ら、県や他都市の動向も踏まえ、今後研究して

いきたい。 （教育長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　本市の空き家対策について

2　湯涌温泉開湯1300年について

3　中山間地域の活性化について

4　文化・スポーツ施設の利用料金制度導入について

【質問事項】（一括質問方式）

1　観光調査について

2　古民家活用について

3　民泊の普及における自治体の役割について

4　成年後見制度利用促進基本計画の策定について

金沢保守議員会

長坂 星児  議員

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

空き家の活用について

地域連携空き家等活用事業について、今

後どのように利用推進を図るのか。また、空き

家の活用策として期待される民泊について、本

市での条例制定に向けてどのように対応してい

くのか、見解を聞く。

現在、数カ所の町会から相談を受けてお

り、具体的な活用方法も例示しながら、事業の

周知、啓発を図っていく。民泊については、条

例の制定に向けて地域の実情を反映する仕組み

などについて検討していく。 （市長）

湯涌温泉開湯1300年について

湯涌温泉開湯 1300 年を見据え、今年度

は具体的にどのようなプロモーションを展開す

るのか、見解を聞く。

8 月に湯涌温泉全国誘客集中キャンペー

ンを展開し、誘客の促進につなげていく。また、

竹久夢二が湯涌温泉に滞在して 100 年となる今

年度中に「夢二

の歩いた道」を

整備して、湯涌

温泉のさらなる

魅力向上につな

げたい。 （市長）

問

答

問

答

成年後見制度における今後の対応は

成年後見制度の利用増が見込まれる中、

今後、成年後見制度利用促進基本計画を策定す

る場合の主眼について聞く。

計画を策定する場合には、金沢権利擁

護センターを活用したコーディネート機能の拡

充、関係団体とのネットワーク強化、法人後見

を担う団体の活動支援が論点となると考えられ

る。 （市長）

今後のWi-Fi整備について

これまで培ってきたデータや利用者デー

タを生かした情報インフラの整備を行うこと

で、さらに利便性が増すと考えるが、今後の整

備方針を聞く。

北陸・飛騨・信州 3 つ星街道のエリア内

で、観光庁の実証事業として Wi-Fi サービスの

認証を一元化することとしている。今後は、ア

クセスポイントから収集されるデータを分析し

ながら、回線速度や設備の強化、Wi-Fi エリア

での情報発信など、さらなる利便性向上を検討

したい。 （市長）

問

答

問

答

湯涌温泉街

金沢市公衆無線LAN

1回当たり20分で何度
でも利用可能。
無線 LAN 接続時にポー
タルサイトを表示し、観
光サイト情報等を掲載
することで、外国人観光
客を含む利用者の方々
へ金沢の魅力を発信。
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　はしかの感染対策について

2　家庭ごみの有料化について

3　学童保育について

4　民泊について

5　国民健康保険の都道府県化について

【質問事項】（一括質問方式）

1　保育士の処遇改善と 1 年目の保育士、幼稚園教諭のサ

ポートについて

2　金沢 21 世紀美術館の職員の配置体制と非常勤職員の雇

用期間の上限について

3　金沢プールの飛び込みトレーニング室の設置目的と事故

の対応について

4　金沢百万石まつりについて

5　子ども食堂のサポートについて

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

はしかの感染対策について

今回は、市民がはしかのワクチンを接種

しようとする際にワクチンが不足しているとの

情報もあって混乱が見られた。緊急時はもちろ

ん、海外渡航時など日ごろから市民がいつでも

スムーズにワクチン接種ができるように求める

が、いかがか。

本市が、市内の医療機関のワクチンの在

庫状況を把握することは困難だが、有事の際に

は必要なワクチン量を確保することを県とも相

談し進めたいと考えている。 （保健局長）

家庭ごみ有料化について

説明資料では、半世紀にわたり取り組ん

できたが、ごみ排出量が減少していないとして

いる。しかし、ピーク時から見れば家庭ごみは

25 ％削減できて

おり、事実に反す

る。正しい情報を

市民に知らせるべ

きと考えるが、い

かがか。

半世紀以上、市民とごみ分別などに取り

組んできたのは間違いないが、5 年スパンで見

ている中で、家庭ごみで最も多い燃やすごみの

量は、この5年間でほとんど変わっていない。

 （市長）

問

答

問

答

1年目の保育士、幼稚園教諭のサポートについて

保育環境の充実のため、離職率が高いと

思われる就職 1 年目の保育士等を対象とした電

話やメールの相談窓口を開設してみる必要があ

るのではないか。

若手保育士の抱える問題や悩みを受けと

め適切な助言を行うことは、離職防止のみなら

ず保育、教育の向上に資することから意義が大

きいと思う。どのような対応が市において可能

なのか、研究していきたい。 （市長）

子ども食堂のサポートについて

格差社会等の弊害として、十分な食事が

与えられていない子どもの食事のケアを地域の

有志で行おうと始まった子ども食堂だが、その

動きが今後、金沢市内でも活発化してくるに従っ

て、衛生管理や施設、材料の調達等といった多

方面からのサポートが必要になってくると思われ

る。地域コミュニティーの拡充のためにも、金沢

市として全面的に協力してほしいが、いかがか。

本市においてもさまざまな実施主体が子

ども食堂の活動に取り組み、活動の支援形態も

さまざまであると聞いており、今後の研究課題

としたい。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　金沢港再整備について

2　水産振興について

3　ふるさと投資について

4　金沢外環状道路海側幹線について

5　大宮川改修事業について

【質問事項】（一括質問方式）
1　新幹線開業3年目の金沢、これからの政策について

観光策について／宿泊税について／産業振興策につい
て／商業・商店街振興策について

2　金沢版総合戦略の進捗と検証について
目標数値や KPI に対する評価と課題／真の地方分権を
目指す牽引都市として

3　二宮金次郎像復活による道徳教育について
田上小学校での復活と今後の展開

自由民主党金沢市議員会

高岩 勝人  議員

自由民主党金沢市議員会

小間井 大祐  議員

水産振興について

本市において組織名に「水産」がつく部

署が存在したのは、昭和 24 年から昭和 27 年の

わずか4年間だけだったそうだが、今回、約70

年ぶりに「水産」がつく組織名に改めた考えを

聞く。

金沢の食文化は本市の個性、強みであり、

その中でも水産物は、観光客はもちろんのこと、

地元の皆さんにとっても大切なものであり、誇

らしく思っている食文化である。今回、農林業

と水産業の一体的な振興を図るという強い思い

から、組織名を改めた。 （市長）

金沢外環状道路海側幹線について

金沢外環状道路は、都心部の交通渋滞緩

和に貢献するとの期待から一刻も早い完成が望

まれるが、完成に向けた今後の見通しを聞く。

また、今回、国庫補助金の増額補正を受けて、

4 期区間において約 9 億円の予算を前倒しする

とのことだが、その具体的な整備内容を聞く。

橋梁が多く地盤が軟弱なため、経費の面

からも完成にはある程度時間がかかると考えて

いるが、可能な限り早期完成に向けて県と連携

しながら、事業費の確保を国に要望していく。

 （市長）

今回の補正では、国の増額内示を受け、大浦

高架橋及び千田高架橋の下部工事や地盤改良工

事などを前倒しする。 （土木局長）

問

答

問

答

商店街振興策について

商店街は地域コミュニティーを醸成する
大切な役割を担っている。地域の拠点性を生か
したまちづくりをする上で、高齢者や買い物弱
者のライフラインの保全や地域コミュニティー
活性化の観点から、市と商店街が連携する取り
組みを充実していくべきと考えるが、いかがか。

地域コミュニティーにおいて商店街の役
割が大きいのは同感である。地域の課題解決を
図るコミュニティビジネスへの支援や、顧客獲得
や地域内消費拡充につながる「商店街等クーポ
ン事業」をことし 10 月に実施するなど、商店街
が活性化する取り組みを支援していく。 （市長）

二宮金次郎像復活による道徳教育について

ことし 3 月、田上小学校に 40 年ぶりに
二宮金次郎像が復活したが、現在、市内小学校
の何校に設置されているのか。また、道徳教育
推進のために像の設置を支援・推奨できないか。

現在 23 の市立小学校に設置されており、
今年度旧野町小学校
にある像を泉小学校
に移設する予定であ
る。今後も今回のよ
うな地域の取り組み
に対しては協力して
いきたい。 （教育長）

問

答

問

答

田上小学校に復活した
二宮金次郎像
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　台湾統治時代の歴史認識をめぐって

2　教科書採択手続に関して

3　護憲集会の市庁舎前広場使用不許可処分に関して

【質問事項】（一問一答方式）

1　金沢プールでの人身事故の原因と責任について

2　市役所庁舎前広場の使用をめぐって

みらい金沢

森 　一敏  議員

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員

道徳教科書の採択手続に関して

一昨年の中学校教科書採択において、採

択手続の透明性と市民への説明責任が問われ

た。東京都町田市ほかで採択時の教育委員会議

を公開し、教育委員名を明記した議事録を公開

していることから、本市も公開のもとで十分に

透明性を確保し、説明責任を果たすよう求める

が、いかがか。

教育委員会議等における教科書採択審議

経過については、意思形成過程であり、静ひつ

な採択環境の中で自由闊達な議論を行うことや

公平性、中立性を保つ必要があることから、会

議の公開については考えていない。なお、議事

録は、既に公開しているが、教育委員名の明記

などのあり方は、今後の研究課題としたい。

 （教育長）

護憲集会の庁舎前広場使用不許可処分に関して

庁舎前広場使用の不許可処分は、規制を

主に置いたために、公共的空間として本来的に

求められている集会の自由、表現の自由を損な

う結果になっている。そこに憲法に基づいて行

政を執行していく立場にある市長に対して懸念

を持つが、いかがか。

表現の自由は大切だと思っている。ただ、

庁舎前広場は市庁舎と一体となった公用財産で

あり、きちんと区別して考えていることをぜひ

理解してほしい。 （市長）

問

答

問

答

金沢プールでの人身事故の原因と責任について

3 月 25 日に日本で初めて設置された飛

び込み用トレーニング施設を調整する目的で選

手が使用していた際に事故が発生した。事故の

原因と責任について客観的に検証するには、専

門家を含む第三者から成る調査委員会が必要で

はないか。また、指定管理を取り消し、市が直

接管理すべきではないか。

第三者の評価委員会を設置する考えはな

い。多くの意見を丁寧に集約し、対応策を考え

ていきたい。指

定管理者をきち

んと指導し、二

度とこういうこ

とが起きないよ

うにしなければ

いけないと思っ

ている。 （市長）

市役所庁舎前広場の使用をめぐって

2 つの集会の使用許可申請に対して、改

正した庁舎等管理規則に基づき、それぞれ許可・

不許可の判断をしたが、憲法第21条に照らして、

今回の規則改正について、市長の見解を聞く。

表現の自由、集会の自由は大切だし、守

らなければならないが、市庁舎の建物や広場の

管理上支障がない場合に限って認めることとし

ていることを理解してほしい。 （市長）

問

答

問

答

金沢プール・飛び込み用
トレーニング施設



11金沢市議会だより・№275・平成29年8月5日

本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　本市における各種の情報発信について

【質問事項】（一括質問方式）
1　新人口推計と本市の未来図に関して
2　「地域医療構想」と金沢市立病院に関して
3　「縮小問題」、「2025 年問題」と「集約都市形成計画」

を踏まえた課題に関して

自由民主党金沢市議員会

坂本 泰広  議員

創生かなざわ

玉野 　道  議員

観光プロモーションについて

金沢のプロモーションムービーの再生回

数は 6 月 15 日現在で 2 万 9,151 回だが、この

回数をどう捉えているか。一方で、宮崎県小林

市がつくった移住促進PRムービーの再生回数は

6 月 15 日現在で 228 万 3,090 回だが、どのよ

うな感想を持つか。

世界会議などで多くの人に見てもらって

いるが、今後もいろいろな人に見てもらうため

の手だてを考えていく。小林市の映像は率直に

すごい再生回数だと思うが、再生回数が観光と

直結するとは必ずしも言えないという意見もあ

る。ただ、きっかけにはなると思うので、都市

のイメージ、印象、格を意識しながらきっかけ

をふやす努力をしていく。 （市長）

金沢かがやきブランドについて

市内の中小企業が製品化した新製品のう

ち、優秀と認められるものを「金沢かがやきブ

ランド」として認定しているが、この制度自体

の知名度を上げていくべきではないか。

「金沢かがやきブランド」

自体の知名度はまだまだ足りな

いという指摘は真摯に受けとめ

る。このブランドが金沢のブラ

ンドとして認知されるよう、受

賞した商品の企業とともに知名

度アップに取り組んでいく。

 （市長）

問

答

問

答

善隣思想を生かした地域共生社会の実現に

ついて

善隣思想を生かした地域共生社会の実現
に向け、善隣館活動活性化の研究会や地域福祉
計画策定委員会において、どのように論議し、
具体的な施策として発展させるのか。

先般開催した今後の善隣館活動のあり方
研究会や地域福祉計画策定委員会では、地域に
おけるさまざまな課題や善隣館の状況について
率直な意見を聞くことができた。今後は善隣館
など地域コミュニティーのさらなる活性化に向
け議論を重ね、善隣思想に基づく金沢らしい地
域共生社会の姿を提示できるよう検討していき
たい。 （市長）

「地域医療構想」と市立病院に関して

新金沢市立病院経営計画では、地域医療
構想に関し、病院のあり方として今後どのよう
な方向を目指し、どのように取り組んでいくの
か。また、現在地での建てかえや独立行政法人
化については、どのように考えているのか。

新計画では、救急医療や災害医療などの
急性期医療の充実とともに、急性期から回復期
への円滑な医療の提供を目指すこととした。退
院支援の強化や ICT を用いたかかりつけ医や介
護施設との連携強化により、入院医療から在宅
医療への円滑な移行と在宅医療の支援を行って
いく。 （市立病院事務局長）

建てかえや独立行政法人化については、収支の
改善や経営の効率化が必要と考えており、経営基
盤の強化を図る中で研究していきたい。 （市長）

問

答

問

答

金沢かがやき
ブランド認定

製品ロゴマーク
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　金沢の森林・林業について

2　水害等への対応について

【質問事項】（一括質問方式）
1　金沢駅周辺の発展基盤整備について
2　金沢市の工業用地について
3　城北市民運動公園について
4　金沢ゆかりの偉人について

会派みやび

宮崎 雅人  議員

自由民主党金沢市議員会

清水 邦彦  議員

水害等への対応について

浸水想定区域内にある高齢者などの要配

慮者が利用する施設の数と、そのうち避難計画

を策定している施設の数はいくつあるのか。

浸水想定区域内にある要配慮者利用施設

は、平成 28 年度末現在で 432 施設あるが、全

国的に避難計画を策定している施設は少なく、

本市においても策定しているのは 2 施設となっ

ている。 （土木部長）

金沢の森林・林業について

森林・林業を守るため、市民に森林の現

状を知ってもらうよう、さまざまな工夫が必要

だと思うが、市民向けにどのような施策に取り

組んでいくのか。

市民の協力を得て、海岸林での抵抗性ク

ロマツの植栽、テクノパークの市有地での竹の

駆除作業や遊歩道の整備を行うなど、市民の意

識啓発に努めており、今後とも市民による森づ

くり活動を推進していく。 （市長）

問

答

問

答

城北市民運動公園について

城北市民運動公園で既に確保している未

整備の土地や将来の整備予定地などについて、

今後の整備計画をどのように進めるのか、また、

周辺住民等が公園内の道路を通行する際の交通

の利便性確保をどのように図っていくのか。

市内全体の施設の配置バランスを勘案し

て整備を検討したい。交通については、動線の

確保、誘導サイン等に関する計画を策定し、園

内道路を含め、安全な交通の確保に努めたい。

 （市長）

金沢ゆかりの偉人について

本市生まれで、旭化成株式会社創業者の

野口 遵
したがう

氏の企画展を金沢ふるさと偉人館にて

開催する経緯と内容について聞く。また、宮崎

県延岡市では「のべおか振興の母」と称され、

教育現場で野口遵氏を紹介する副読本を使用し

ているが、金沢市の偉人教育にも生かせないか。

旭化成株式会社が金沢

マラソンのスポンサーとなった

縁で開催するもので、当時の資

料や写真を借りて野口氏の生涯

と業績を広く紹介する予定であ

る。 （市長）

泉野図書館発行のかなざわ偉

人物語などに野口氏を掲載しており、金沢の偉

人に学ぶ金沢ふるさと学習において、業績や生

き方についても取り上げるよう学校に働きかけ

たい。 （教育長）

問

答

問

答

抵抗性クロマツの植栽

野口 遵
したがう

氏
（旭化成㈱提供）
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常任委員会の活動状況
　金沢市議会では5つの常任委員会を設けています。定例月議会中には提出された議案等の審査を行うほ

か、定例月議会が開かれていないときも、市政についての課題や市の計画、事業内容を調査しています。

委員会名 開催日 主な報告事項等

総務常任委員会

5月2日

・平成29年度重点施策

・北陸新幹線開業による影響検証会議の設置について

・金沢版ふるさと納税について

6月9日
・インターナショナルブランドホテル事業について

・金沢美術工芸大学と大連工業大学との交流協定の締結について

6月23日
・「ジャパン・エキスポ」への出展について

・公共レンタサイクルまちのりのあり方検討委員会の設置について

経済環境常任委員会

5月1日

・平成29年度重点施策

・奥新保町地内のクマによる人身事故と対応について

・「白鳥路ホタル観賞の夕べ」の開催について

5月30日
・ ごみ分別促進アプリ「いいね金沢　5

ご

3
み

7
な

4
し

A
ア ッ プ

pp」の運用開始について

・金沢市女性活躍トップランナー企業支援事業について

6月23日
・「第66回　金沢百万石まつり」の開催結果について

・「都市鉱山からつくる！みんなのメダルプロジェクト」への参画について

市民福祉常任委員会

5月2日

・平成29年度重点施策

・新金沢市立病院経営計画の策定について

・平成28年度　感染症発生状況と予防対策について

5月31日
・金沢市地域福祉計画2018（仮称）の策定について

・金沢市地域コミュニティ活性化推進審議会について

6月23日
・「ボランティアポイントモデル事業」について

・市内宿泊施設の状況について

建設企業常任委員会

4月24日

・平成29年度重点施策

・手取川の浸水想定区域の見直しについて

・武蔵地下駐車場の最大料金制度試行実験について

6月1日
・第28回全国「みどりの愛護」のつどいの開催について

・卯辰山公園の整備について

6月23日

・広坂通りにおける建物の高さ制限の見直しについて

・ 川筋景観保全条例（略称）に基づく川筋景観保全区域の指定及び保全基準の

案の公告及び縦覧について

文教消防常任委員会

5月15日

・平成29年度重点施策

・金沢まちかど思い出ピアノ設置検討会について

・モデル校におけるコミュニティ・スクール事業の拡大について

6月5日
・フランス水泳連盟との事前合宿の実施に関する協定締結について

・平成29年度コミュニティ防災士交流研修会の開催について

6月23日
・金沢市地域防災計画の改定概要について

・金沢市長土塀青少年交流センター（仮称）の整備について
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　賛否などの態度が分かれた議案等については、議員別賛否一覧をご覧ください。
※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案17件、諮問1件）

議案第 １ 号 平成29年度金沢市一般会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第 ２ 号 平成29年度金沢市水道事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第 ３ 号 平成29年度金沢市公共下水道事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第 ４ 号 町の名称の変更に伴う関係条例の整理に関する条例制定について 可　　決 全会一致

議案第 ５ 号 金沢市職員退職手当支給条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第 ６ 号 金沢市税賦課徴収条例の一部改正について 可　　決 賛成多数

議案第 ７ 号
金沢市本社機能立地促進のための金沢市税賦課徴収条例の特例を定める条
例の一部改正について

可　　決 全会一致

議案第 ８ 号
金沢市介護保険法に基づく地域包括支援センターの包括的支援事業の実施
に関する基準を定める条例の一部改正について

可　　決 全会一致

議案第 ９ 号 工事請負契約の締結について（建築文化拠点施設建設工事（建築工事）） 可　　決 全会一致

議案第10号 工事請負契約の締結について（緑住宅建設工事第3期（建築工事）） 可　　決 全会一致

議案第11号 石川県市町村消防賞じゅつ金組合規約の変更について 可　　決 全会一致

議案第12号
町及び字の区域並びに町の名称の変更並びに字の区域の廃止について

（直江東1丁目ほか）
可　　決 全会一致

議案第13号 市道の路線認定について 可　　決 全会一致

議案第14号 金沢市の区域内で野々市市長が市道を認定することの承諾について 可　　決 全会一致

議案第15号 市道の路線変更について 可　　決 全会一致

議案第16号

金沢市農業委員会委員の任命につき同意を求めるについて
　井口栄市氏　　虎本　重氏　　黒田庄二氏　　庄田純一氏
　西本明弘氏　　小林博紀氏　　里見哲夫氏　　太平雅也氏
　東　好晴氏　　藤田礼子氏　　源　時男氏　　横山邦春氏
　渡邉　登氏　　川端　満氏　　田村政博氏　　中村真一氏
　伴美代子氏　　山根正昭氏　　米光かおる氏

同　　意 全会一致

議案第17号
金沢市監査委員の選任につき同意を求めるについて
　横越　徹氏　　中西利雄氏

同　　意 賛成多数

諮問第 １ 号
人権擁護委員候補者推薦に関し答申を求めるについて
　宮田幸雄氏　　茶谷信一氏

諮問のと
おり答申

全会一致

◇議員提出（7件）

議会議案第１号 金沢市手話言語条例 可　　決 全会一致

議会議案第２号 憲法第9条を守り、改正を行わないことを求める意見書 否　　決 賛成少数

議会議案第３号 「共謀罪」法の廃止を求める意見書 否　　決 賛成少数

平成 29 年度 6 月定例月議会 審議結果
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　賛否などの態度が分かれた議案について、各議員の態度を表示しています。
※○：賛成、×：反対、退：退席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。

※会派等の名称：公明党（公明党金沢市議員会）、日本共産党（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かなざわ）、み（会派みやび）

※各議員の賛否は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

議　案
番　号 件　　　名

本
会
議
の
結
果

自由民主党金沢市議員会 みらい金沢 金沢保守議員会 公明党 日本共産党 創生 み

上
田
　
雅
大

中
川
　
俊
一

小
間
井
大
祐

坂
本
　
泰
広

高
　
　
　
誠

喜
多
　
浩
一

小
阪
　
栄
進

下
沢
　
広
伸

高
岩
　
勝
人

野
本
　
正
人

久
保
　
洋
子

松
村
　
理
治

清
水
　
邦
彦

黒
沢
　
和
規

福
田
　
太
郎

横
越
　
　
徹

田
中
　
展
郎

高
村
　
佳
伸

松
井
　
　
隆

麦
田
　
　
徹

山
本
由
起
子

森
　
　
一
敏

中
西
　
利
雄

長
坂
　
星
児

前
　
　
誠
一

小
林
　
　
誠

澤
飯
　
英
樹

安
達
　
　
前

源
野
　
和
清

秋
島
　
　
太

角
野
恵
美
子

松
井
　
純
一

大
桑
　
初
枝

広
田
　
美
代

森
尾
　
嘉
昭

熊
野
　
盛
夫

玉
野
　
　
道

宮
崎
　
雅
人

◇市長提出

議 案
第 6 号

金沢市税賦課徴収
条例の一部改正に
ついて

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○

議 案
第 17 号

金沢市監査委員の
選任につき同意を
求めるについて

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○

◇議員提出

議会議案
第 2 号

憲法第 9 条を守り、
改正を行わないこ
とを求める意見書

否
決

× × × × × × × × × × × × × ／ × × × × × × ○ ○ × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ × ×

議会議案
第 3 号

「共謀罪」法の廃止
を求める意見書

否
決

× × × × × × × × × × × × × ／ × × × × × × ○ ○ × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ × ×

議会議案
第 4 号

参議院議員選挙に
おける合区解消と
選挙制度の抜本的
見直しを求める意
見書

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

議会議案
第 5 号

大麻の吸引に対す
る規制の抜本的強
化を求める意見書

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○

議会議案
第 6 号

北陸新幹線の早期
全線フル規格整備
の実現と関西圏及
び中京圏とのアク
セスの維持向上を
求める決議

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退 退 退 ○ ○ ○

平成 29 年度 6 月定例月議会 議員別賛否一覧

議案番号 件　　　名 本会議の結果

議会議案第４号 参議院議員選挙における合区解消と選挙制度の抜本的見直しを求める意見書 可　　決 賛成多数

議会議案第５号 大麻の吸引に対する規制の抜本的強化を求める意見書 可　　決 賛成多数

議会議案第６号
北陸新幹線の早期全線フル規格整備の実現と関西圏及び中京圏とのアクセ
スの維持向上を求める決議

可　　決 全会一致

議会議案第７号 教職員の時間外労働の上限規制を求める意見書 可　　決 全会一致

※可決された意見書は、金沢市議会ホームページでご覧になれます。

　賛否などの態度が分かれた議案等については、議員別賛否一覧をご覧ください。
※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。



16 金沢市議会だより・№275・平成29年8月5日

k
a

n
a

z
a

w
a

 
c

i
t

y
 

c
o

u
n

c
i

l

議会日誌
4月

12日 議会広報委員会

13日 経済環境常任委員会

24日 建設企業常任委員会

25日 文教消防常任委員会

５月

 1日 経済環境常任委員会

 2日 総務常任委員会、市民福祉常任委員会

12日 議会運営委員会

15日 文教消防常任委員会

18日 都市交通特別委員会

22日 連携中枢都市圏特別委員会

30日 経済環境常任委員会、意見交換会

31日 市民福祉常任委員会、
文化振興・スポーツ振興特別委員会

６月

1日 建設企業常任委員会

5日 議会運営委員会、文教消防常任委員会

9日 総務常任委員会

12日 平成29年度定例金沢市議会開会
金沢市議会６月定例月議会初日

本会議（議案上程・提案理由説明）
連携中枢都市圏特別委員会、議会広報委員会

14日 議会運営委員会

19日 議会運営委員会

20日 本会議（質疑・一般質問）

21日 本会議（質疑・一般質問）

22日 本会議（質疑・一般質問）

23日 各常任委員会、議会運営委員会

26日 本会議（討論・採決）
議会運営委員会
金沢市議会６月定例月議会最終日

編集後記

　かなざわ市議会だよりは、平成 27 年度から議会

広報委員会が編集する新たな様式で発行してきま

した。

　これまで、中核市議長会における議会報コンクー

ルで、平成 27 年度発行分については優秀賞を、平

成 28 年度発行分については審査員特別賞を受賞し

ました。

　審査員特別賞では、表紙の写真や色合いなどが

洗練されている、本文中もカット写真や梅鉢紋の

イラストなどが効果的に使用されているとの評価

をいただきました。

　これからも市民の皆様に親しんでいただき、議

会に関心を持っていただけるような紙面づくりに

努力してまいります。 （副委員長　山本由起子）

議会広報委員会

【委 員 長】小阪　栄進　　【副委員長】山本由起子

【委　　員】中川　俊一　　大桑　初枝　　源野　和清

 前　　誠一

９月４日（月） 本会議（提案理由説明）

12日（火） 本会議（質疑・一般質問）

13日（水） 本会議（質疑・一般質問）

14日（木） 本会議（質疑・一般質問）

15日（金） 委員会審査

19日（火） 本会議（討論・採決）

※日程は変更することがあります。

9 月 定 例 月 議 会 の 日 程（予定）

意見交換会を開催しました
5月30日（火）午後7時～

会場：玉川こども図書館

　54 名の方にご参加いただきました。３月定例
月議会の報告の後、テーマの「金沢の文化の継
承と発展」について経済環境常任委員及び文教
消防常任委員と専門家等がワークショップ形式
で意見交換を行いました。出された意見を発表
する時間も設けられ、工芸品の販売に関するも
の、作家への支援に関するもののほか、作家の
創造性を高める
金沢らしいまち
づくりが重要で
あるといった広
範囲な意見が寄
せられました。

お忙しい中、ご参加いただいた皆様に感謝申し上げ
ます。なお、意見交換会の詳しい内容は、金沢市議
会ホームページからご覧になれます。

かなざわ市議会だよりの基本色に 

ついて

　本紙に使用している色は、古くから加賀友禅
にも使用されてきた金沢独特の色合いである「加
賀五彩」の臙脂（えんじ）・藍・黄土・草・古代
紫の５色を基調としており、６月定例月議会号
は草色を基本色としています。

加賀五彩


